



EDITORIAL

Ante la irrupción de la crisis general del capitalismo mundial, la discusión académica sobre el desarrollo recobra nuevos bríos. La comprensión del actual escenario convulso reclama el ejercicio del pensamiento crítico, creativo y propositivo de los investigadores adscritos a las ciencias sociales y las humanidades, donde el campo de estudios del desarrollo destaca como un crisol del conocimiento social y un manantial para la construcción de proyectos alternativos de desarrollo dispuestos a afrontar problemas estructurales, políticos e institucionales en beneficio de sectores sociales y ámbitos territoriales que padecen exclusión, desigualdad y pobreza.

El conocimiento de la realidad, como un todo social, permite la convergencia de diversas expresiones académicas, políticas y sociales para la elaboración de diagnósticos críticos que permitan vislumbrar nuevas rutas para un desarrollo basado en la equidad, la justicia, la democracia y la sustentabilidad social.

Al igual que otros centros universitarios, la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) no puede sustraerse de los desafíos derivados de la crisis civilizatoria que convulsiona a los sectores sociales excluidos y despojados. Como parte de su compromiso social, y con el propósito de estimular el análisis, la reflexión y el debate acerca de la problemática y las alternativas del desarrollo en el ámbito local, nacional e internacional, desde una perspectiva transdisciplinaria, la Unidad Académica en Estudios del Desarrollo (UAED) de la UAZ lanza a la luz el proyecto editorial *Observatorio del desarrollo. Investigación, reflexión y análisis*.

Este espacio se suma a otros esfuerzos editoriales emprendidos por esta casa de estudios, como la revista *Estudios críticos del desarrollo*, la revista *Migración y desarrollo* y la colección editorial “Desarrollo y migración” (antes “América Latina y el Nuevo Orden Mundial”).

Con *Observatorio del desarrollo*, la comunidad de la UAED–UAZ se antepone la necesidad de generar conocimiento para acompañar los diversos esfuerzos sociales encaminados a la construcción de nuevas avenidas para el desarrollo.

La divisa editorial de sus contenidos será el rigor académico, la fundamentación teórica y el respaldo empírico, la pertinencia dentro de los estudios del desarrollo, y la claridad y pulcritud en el ejercicio escritural para hacer accesible su lectura entre los más variados públicos académicos, políticos y sociales.

Al final de cuentas, la expectativa editorial es albergar una amplia gama de posiciones analíticas que permitan enriquecer el conocimiento y el debate, además de clarificar los problemas y sus soluciones desde miradores teórico–conceptuales críticos y propositivos.